

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año X.-Número 3360

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón viernes 30 de Abril de 1915

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

Cinematógrafo Consey

El mejor y más concurrido de la isla por tener la máquina más moderna y garantizada la seguridad del público por estar instalada su cabina fuera del local.

El sábado 1.º Mayo de 1915, Día de Moda

Estreno de la extraordinaria película

El Rey de los Filibusteros

2.000 metros - 4 partes - marca AQUILA

Es una hermosa cinta en la que se han cumplido todas las de la ley: asunto, discreción en el obrar, esmero y buen gusto en la presentación de los tipos y de las situaciones. Es una obra completa de la célebre marca AQUILA.

Las fotografías están expuestas en el escaparate de El Bazar de la calle de Hannover.

El domingo, tres sesiones, a las 5 y media, 8 y media y 10 y cuarto.

En breve. . . .

POLITICA MENORQUINA

Cuando los mauristas se encaron con el gobernador, que les reprochaba su deslealtad con motivo de las elecciones provinciales, no quisimos terciar en la cuestión, despreciando la oportunidad de cantar unas cuantas verdades a nuestros adversarios, aunque éstos, en caso parecido, seguramente no hubieran seguido una conducta semejante.

Tienen los mauristas menorquines, y sobre todo su jefe don Juan Victori, el tejado de vidrio y sin embargo, no saben resistir la tentación de tirar piedras al vecino.

Ovidándose de sus propias evoluciones políticas, el diario del señor Victori censura la que por patriotismo local ha realizado nuestro amigo don Federico L'ansó.

Comparemos la conducta política de ambos y veremos la diferente calificación moral que uno y otro merecen.

El doctor L'ansó ha creído que su condición de republicano era un obstáculo para la influencia que necesita tener un buen representante por Menorca para lograr en las alturas oficiales lo que requiere la prosperidad de nuestra isla. Los diputados que nombró el partido maurista, además de los vicios de origen de la compra de votos y de las violencias caciquiles, han venido demostrando tal ineptitud y tal falta de buena voluntad, que Menorca se ha visto preterida en todo durante los periodos de poder de los conservadores. Hace falta un diputado inteligente, activo y con influencia. Sobrándole al doctor L'ansó las dos primeras cualidades, ha creído que para bien de Menorca tenía que procurarse la influencia en las altas regiones y por ello se ha sacrificado; y nosotros, si como republicanos podemos sentirlo, como menorquines nos alegramos.

En cambio, el móvil de las evoluciones de don Juan Victori ha sido siempre el interés personal. Fue primero concejal con el carácter de independiente y con el apoyo del partido republicano, luego fue liberal morrista, luego maurista, y, por último, conservador ministerial antes de las últimas elecciones provinciales, para volver a ser maurista cuando hubo conseguido el acta sin gastar

dinero. Esta es la accidentada política del hombre que azuza a su periódico contra el doctor L'ansó con motivo de su ingreso en el partido liberal.

El señor Victori quería escusar sus piroetas políticas en las elecciones provinciales diciendo que se había fingido conservador datista por puro menorquinismo, a fin de disponer de la influencia oficial. Pero ya entonces le dijimos y repetimos ahora que no había tal menorquinismo, y que la influencia de los mauristas se empleaba en conseguir la tolerancia para el juego. ¡Ese es el menorquinismo de los mauristas!

La prueba de que si el señor Victori se fingía datista ante el Gobernador de la provincia no era por amor a Menorca, está en que apenas tuvo en su poder el acta de diputado se olvidó del menorquinismo y volvió a declararse maurista consumado y recalcitrante.

El ser maurista y el amor a Menorca son cosas incompatibles de antiguo. Recuérdese la visita del señor Maura, acompañando al Rey; el señor Maura tuvo la tranquilidad de arrojar al agua los papeles que contenían las peticiones que le entregaron sus correigionarios y luego salió diciendo que los había perdido. Si entonces quedó un maurista en Menorca es porque el amor a su tierra les ha hecho siempre a esos señores incapaces de sentir una pasión noble, como es el patriotismo. Ellos sólo atienden a su mangoneo y a sus provechos personales.

Por otra parte, los mauristas han utilizado siempre su influencia, además de la cuestión del juego, en perjudicar la administración municipal del Ayuntamiento de Mahón, sólo porque no estaba sometido a sus caprichos políticos.

Esta es la obra de don Juan Victori, jefe de los mauristas e inspirador del diario en que se critica desconsideradamente a don Federico L'ansó, nuestro siempre querido amigo, aunque ya no podamos llamarle correigionario.

Hemos querido hacer este paralelo, para que vean todos como a veces provoca las discusiones el que, como el cacique maurista, tiene más motivos para permanecer callado.

Paja blanca y Algarrobas

Cristóbal Tomas.—Muelle

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria del 28 Abril de 1915.

Presidió el señor Alcalde don Juan de Vidal y Oliver; asistiendo los señores Pons Sitges, Beltrán, Rita, Pons Zabala, Botella, Ojives, Coda, Carreras Hernández, Bosch, Coll y Pons Castell.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Conceder permiso a Don José Caimaris Juaneda para modificar aberturas y elevar en cinco hiladas de sillares los edificios que posee en el primer kilómetro de la carretera de Mahón a Ciudadela.

Conceder permiso a doña Milagros Morro Coll para modificar aberturas del frontis de la casa número 36 de la calle de la Infanta.

Modificar el pequeño jardín existente en el extremo Norte del paseo de Isabel II.

Completar las aceras de la calle de Isabel II.

Adquirir adoquines azules para el empedrado de la calle de Isabel II debiéndose consignar gasto para pago de este suministro en el primer presupuesto que se forme.

Desestimar la petición de don Simón Ferrer y socios por tener ya el Ayuntamiento señalado el puesto de la vía pública donde pueden vender los industriales sus géneros.

Quedar enterado de la R. O. de 16 del actual, disponiendo pase al Estado Mayor Central de la Armada la instancia que, pidiendo el dragado de nuestro puerto, dirigió el Ayuntamiento al señor Ministro de Marina.

Solicitar del señor Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes una subvención para la Colonia Escolar de este Municipio que ha de funcionar durante el presente año.

Quedar enterado de los obsequios que el día 23 del actual el Ayuntamiento dedicó al señor Conde de Romanones, ex-presidente del Consejo de Ministros con motivo de su visita a esta ciudad.

A INFORME

De la comisión de Fomento, a saber: Instancia de don Juan Bagur Aloy pidiendo permiso para abrir una ventana en el frontis de la casa número 22 de la calle de Montañez.

Instancia de don Lorenzo Borrás Villalonga pidiendo permiso para modificar aberturas y colocar escaparates en los frontis de la casa número 30 de la calle Nueva lindante con el pasaje de Sitges.

Instancia de doña Eulalia Vanrell Neto pidiendo permiso para tapiar la puerta número 21 y continuar sobre la parte tapiada el zócalo de azulejos que tiene el resto de la fachada de dicha casa sita de la calle del doctor Orfila.

A estudio de la comisión de Hacienda, a saber: Cuentas.

Expediente de partidas fallidas al impuesto de cédulas personales de 1914.

A estudio de la Comisión de Gobernación, instancias de don José Pons Sintes, don Gaspar Sintes, don Francisco Pons Riudavets, don Guillermo Pastor del Valle y don Francisco Riudavets Meliá, solicitando la plaza de perrero lacero.

INDETERMINADO

El señor Botella se interesó para que se realicen cuanto antes en la Escuela de niñas de San Clemente las obras que figuran en el proyecto formado por el señor Arquitecto municipal.

Y se levantó la sesión.

El arresto de un aristócrata

Madrid 24.

Ayer tarde comenzó a circular un rumor relacionado con un soldado de

cuota, dándole unos caracteres tan misteriosos, que avivaron la curiosidad.

Se referían al ingreso en el calabozo del regimiento de húsares de Pavía del hijo del conde de Romanones, marqués de Villabragima.

He aquí lo ocurrido:

En su viaje a Baleares acompañó a su padre, no al jefe político, el citado marqués de Villabragima.

Pertenecía éste al escuadrón que manda el capitán don José Barcaiztegui, conde de Llobregat, familia que en otro tiempo era de gran intimidad de la del conde de Romanones.

Al notar la falta del soldado Figueroa a las listas, dió parte al coronel del regimiento, señor Carrasco.

Este comunicó el parte al capitán general, quien, tan pronto empezó a hablar el coronel, le replicó que le había dado permiso para marchar a Baleares.

Bien por extravío de la autorización en las dependencias de la Capitanía general, bien por olvido del mismo general Bazán, la orden no llegó al Cuerpo. El coronel, acatando la disposición de la Superioridad que dió esa licencia, comprendió la inexistencia de delito ni de falta por la ausencia del soldado; pero como éste debió participar a su inmediato superior el día en que comenzaba a hacer uso de aquélla, dispuso su arresto.

El capitán general nada tuvo que objetar a esta determinación del jefe del Cuerpo por una pequeña falta ajena a lo dispuesto por aquél.

El coronel mandó que el arresto durase cuatro días, según unos, y dos, según otros. Este es un detalle sin importancia.

Lo comunicó al capitán del escuadrón, y éste entendió que la ausencia ilegal había existido y, en consecuencia, que correspondía un castigo mayor.

El coronel, como es lógico, mantuvo su criterio y el del capitán general.

Entonces, y en terreno al parecer particular, dijo el capitán que no sólo por sus relaciones de respetuosa amistad con el conde del Serrallo, sino aprovechando el derecho de llegar a él en los días que tiene la bondad de recibir a los militares, le visitaría para pedir su traslado a otro regimiento; y si le preguntaba por las razones que tuviese se las contaría con carácter privado.

Ignoramos cómo fuese la conversación con el conde del Serrallo ni lo que éste, como ministro de la Guerra, hiciese después.

Lo que sí sabemos es que otro superior del soldado Figueroa, y véase que hasta ahora no hemos citado para nada al general de la brigada, dispuso que el arresto fuese de diez días.

Y desde este momento surge el conflicto. Un asunto vulgar que adquiere notoriedad.

Una cosa tan sencilla, sin importancia, produciendo o pudiendo producir grandes efectos.

Ese arresto ampliado deja en mal lugar al capitán general, al coronel y al ministro de la Guerra, que no había tomado ninguna determinación.

Cuando esto ocurre, la palabra dimisión adquiere cuerpo, se extiende, y unas veces logran aclararse situaciones y otras resulta imposible desatar el nudo y precisa cortarlo.

Las conferencias han menudeado, y los generales Bazán, coronel Carrasco y capitán Bascaiztegui han conferenciado ora entre sí, ya con el ministro y llegaron un día a Palacio.

Hasta la hora en que escribimos estas líneas se halla el marqués de Villabragima arrestado en el cuartel.

Y ya vemos a algunos pensando si está o no en el calabozo y sacando consecuencias de ello.

Resulta que el calabozo está ocupado por un individuo de tropa que cometió un hurto y que si no está incomunicado conviene que se halle bajo sistema celular.

REALIDADES Y FANTASIAS

Carta interesante

De «L'Est Republicain»:

«Recientemente ha muerto en un depósito de prisioneros del Oeste un soldado perteneciente a la «landwehr». Entre sus papeles se ha encontrado una carta escrita hace ocho días y dirigida a su mujer, que, por lo visto, no tuvo tiempo de enviar.

He aquí un trozo de la carta.

«Una gran causa de descontento entre nosotros es la ignorancia en que se nos tiene y las mentiras en que nuestros superiores envuelven los menores hechos.

Y hay otras cosas también que nos pueden agrandar. Mientras que se ha podido vivir en países conquistados, mientras que, a su costa, se han tenido recursos, el soldado no ha padecido excesivamente; pero hay que confesar que si los franceses han sufrido muchas pérdidas antes de cedernos la victoria, ha sido derramando a torrentes la sangre alemana, que ha amasado la mayor parte del lodo de los caminos.

Como ya se lo he dicho, el invierno ha sido muy rudo. Para mí todavía más, porque mi estómago enfermo no me permite beber alcohol, que es lo que más ha abundado en nuestras filas.

En Flandes he asistido a espectáculos que nunca olvidaré. Nos hemos estrellado contra un verdadero muro de hombres y cañones. Sin duda aun quedarán hombres en nuestro país para seguir combatiendo con ventaja, y espero que las líneas francoinglesas serán rotas.

Si no vencemos, Alemania pasará días muy sombríos, porque Inglaterra será irreducible.

¡Pobre grande y vieja Alemania!... ¿Qué será de ella si somos derrotados? ¡Oh! Entonces se comprendería cuán grande ha sido el error de esta guerra.

El cañón y la metralla borran los pensamientos que hacen brotar los discursos imperialistas y las músicas militares de la «Marien Platz».

Todos los que han padecido como nosotros son y serán de esta opinión.»

Las operaciones de los rusos

Lo que dice «El Inválido Ruso»

Petrogrado, 25.—«El Inválido Ruso», órgano del ministerio de la Guerra, escribe:

«Una nueva campaña empezará en Mayo. Si resumimos la campaña pasada, podemos hacer constar que hemos destruido la leyenda universal de la invencibilidad del genio militar germánico.

Hemos aniquilado los vastos proyectos del Kaiser, sus planes de agresión, su estrategia. Hoy ya Alemania no piensa en conquista; su único deseo es terminar cuanto antes la guerra con el menor daño posible.»

El crítico militar del mismo periódico dice:

«Hemos rechazado nuevos contraataques al Este de Telepowce y de Polen y al Sur del paso de Rostoki. En este punto, el objetivo del enemigo era, sin duda alguna, detener nuestro movimiento en el Sudoeste de Polonia, más allá del Vitula.

Sobre la cresta de Rozianka continúa la batalla de posiciones.

Una de nuestras minas ha hecho saltar una trinchera enemiga, que nuestra infantería ocupó a la bayoneta.

Antiguo Gabinete de Electricidad Médica

Masaje manual y vibratorio

RAYOS X

Corrientes eléctricas de alta frecuencia

Idem idem ritmo ondulatorias

J. Peré Raluy

Aplicaciones a domicilio Médico Homeópata

Consultas de 11 a 1 Calle Gracia, núm. 17.—Teléfono, 92

PANTIERNO

LO HABRÁ TODOS LOS DOMINGOS

En la Panadería LA CERES

de Antonio Ferrer Mercadal

Cardona y Orfila, 16 y 18

BELLEZA - JUVENTUD - ALEGRÍA

Sólo con querer puede V. poseer las siete alegrías de la vida

Santa Teresa de Jesús, nuestra excelsa mística, logró asombrar al mundo solamente con su voluntad dominadora, probando lo que el dominio absoluto de uno mismo puede conseguir en la vida.

La adquisición de la belleza del rostro y del cuerpo, la conservación de la juventud y con ella de la salud y de la alegría con arreglo a las prescripciones de la ciencia, la conseguireis solamente con querer conseguirla. Basta seguir al pie de la letra, sin cansancio y con voluntad de hierro, las instrucciones que da el Doctor Oscar Kroszt en: «Las siete alegrías de la vida». Las mujeres circasianas (las más bellas del mundo) y las de la Grecia antigua, lograron aquellas bellezas inmortales empleando muchos procedimientos del Doctor Kroszt.

No uséis específicos inútiles aunque los veáis pomposamente anunciados. Gastaréis el dinero inútilmente. Las fórmulas del Doctor Oscar, detalladas en su notable obra «Las siete alegrías de la vida» han dado la vuelta al mundo, y su precio económico (5 pesetas) las pone al alcance de todas las fortunas. El importe deberá remitirse por giro postal o sobre monedero añadiendo 35 céntimos para el franqueo certificado de la obra.

Los pedidos deberán dirigirse todos a nombre del Director de la Editorial, Fuencarral, 26, Madrid.

Tentativa frustrada

Londres, 25.—El corresponsal del «Daily News» en Petrogrado, telegrafía a su periódico:

«El contraataque ejecutado por el ejército bávaro del general Litzinger contra el ala izquierda rusa en los Cárpatos ha quedado definitivamente detenido.

Los rusos han recuperado la ciudad de Orvichik que domina la carretera de Munkatch a Strij.

En general la situación en la parte Sur del frente es ahora, y seguirá siendo, muy favorable para los rusos.

Por lo demás; hay síntomas de discordia entre Litzinger y el Archiducado Federico, que es el comandante nominal de la combinación austroalemana.

Los alemanes parece que estarían dispuestos a sacrificar, desde el punto de vista económico, a Hungría, entregándose a una serie de combates de retaguardia y atrayendo a los rusos hacia el curso medio del Danubio con la esperanza así de vencer más fácilmente.

Esta operación tendrá la ventaja de apoyar su flanco en Silesia, donde importantes fuerzas alemanas se habían desplegadas actualmente desde Cracovia hasta el Dunaietz y a lo largo de este río.»

Comunicado oficial

Petrogrado.—Es comunicado oficial repentinamente ataques de los austriacos en las regiones de Posen, Voostate, Telepoché y Sianka.

Los rusos, después de varios combates encarnizados, se apoderaron de una serie de áreas importantes.

Los aviadores rusos

Petrogrado.—Los aviadores rusos

han echado a pique varios barcos alemanes en el Vístula.

Dos dirigibles rusos han bombardeado un aeródromo y una estación de ferrocarril en Posnania.

Ayuntamiento de Mahón

Recaudado por concepto de consumos los días 21 al 25 de Abril.

Primera tarifa

Día 21.—627'08 pesetas.

Día 22.—410'18 id.

Día 23.—415'41 id.

Día 24.—411'76 id.

Día 25.—520'96 id.

Segunda tarifa

Día 21.—23'49 pesetas.

Día 22.—23'53 id.

Día 23.—33'80 id.

Día 24.—27'10 id.

Día 25.—270'07.

PUBLICACIONES

Se ha recibido el cuaderno número 22 de la magnífica publicación «La Guerra Ilustrada» y el número 22 de «La Guerra Europea», publicada esta última por el insigne novelista español don Vicente Blasco Ibáñez.

Pueden adquirirse en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva, al precio de 40 céntimos la primera y 50 céntimos la segunda.

Lorenzo Pons Marqués

Médico especialista en las enfermedades de los ojos

Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid. Socio correspondiente de la misma. Director del Dispensario Oftalmológico Municipal.

Consulta: De 1 a 3 y de 7 a 8.

Anunciavay, 18.

A los amantes del estudio

Se dan lecciones teóricas y prácticas de Gramáticas Castellana, Francesa e Inglesa, basadas en los métodos más novelescos.

Los que deseen prepararse en las asignaturas de Aritmética y Geometría encontrarán también un método de enseñanza racional y seguro.

Estas clases pueden ser a domicilio y sus precios son sumamente económicos.

Para los informes diríjanse por cualquier medio a la calle del Carmen número 112.

Crédito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados pagando los del Estado a veinte días antes de su vencimiento.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

Banco de Menorca

Pagamos los cupones vencimiento 1.º Abril 1915.

También pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Mayo 1915.

Save your trees!!

¡Salvad vuestros árboles!

Esto dicen los americanos y han inventado la Cola Tanglefoot, único remedio contra las hormigas, las orugas y el pulgón que tanto daño han causado a nuestros frutales.

Consulten la Revista Agrícola de San Isidro y los muchos agricultores de esta que usaron dicho Tanglefoot y se convencerán de su inmejorable resultado.

Depósito en esta comarca:

Establecimientos EL BAZAR

Nueva, 37. Hannover, 11

Falta un delegado

para esta provincia sueldo 100 pesetas mensuales, comisión aparte. Preciso ser accionista de la Empresa por valor de 2000 pesetas. Inútil solicitar el cargo sin reunir condiciones. Las instancias a la Editorial Gráfica, Fuencarral, 26, Madrid, acompañadas del correspondiente franqueo.

Acaba de aparecer

Femina esclavizadora

(Episodios de la vida de las mujeres, obra interesantísima donde aparecen descritos todos los tipos de la mujer moderna, narraciones vividas, reales y de una sugestiva originalidad)

Autor: G. PIÑANA

Prólogo de don Jacinto Benavente.

El tomo de cerca de 300 páginas y de artística portada tricolor se remite certificado a quien lo pida a la Editorial Gráfica Española, Fuencarral, 26, Madrid, acompañado de su importe: ptas. 3'85.

OBRA NUEVA

Manuel Linares Rivas

La Garra

Drama en dos actos

Precio: Tres pesetas.

Véndese en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

Subasta voluntaria

El día 9 de Mayo próximo a las once de su mañana tendrá lugar en el despacho del notario don Francisco Andreu Orfila la venta en subasta de una casa situada en esta ciudad, calle del Doctor Orfila número 55, siempre que la oferta sea del agrado de sus dueños.

Informes y condiciones: en el despacho de dicho Notario.

El Comandante Militar de

Marina, Capitán del Puerto de Mahón.

Hago saber: Que por R. O. de 16 de los corrientes se anuncia convocatoria para cubrir 40 plazas de terceros maquinistas de la Armada.

El personal que puede tomar parte en el concurso son:

1.º Los aprendices maquinistas de la Armada.

2.º Los maquinistas del comercio que cuenten como tales cinco meses de navegación efectiva al vapor y dos años por lo menos de ejercer como maquinistas, y entre este tiempo seis meses de prácticas en factoría.

Los exámenes se efectuarán el 20 de Junio del año actual, en los tres Apostaderos.

Las solicitudes deberán ir dirigidas al Excelentísimo señor Ministro de Marina.

En la Comandancia de Marina se facilitarán los oportunos detalles.

Lo que se comunica para general conocimiento.—Francisco Pou.

DEL MAR

En una de sus últimas travesías entre Barcelona y Palma el vapor «Bellver» fué detenido por dos cruceros franceses.

—Por la Dirección general de Navegación y Pesca Marítima se ha dirigido una circular a las Comandancias de Marina a fin de que se observe con la mayor escrupulosidad todo cuanto está dispuesto respecto a material de salvamento en los buques.

—Al amanecer de hoy había densa niebla, lo cual ocasiona un peligro a los navegantes y trabajadores de mar.

—Con media hora de retraso salió ayer para Barcelona el vapor «Mahón», al mando de su capitán don Tito Ginart con carga general y buen número de pasajeros.

—El «Isla de Menorca» ha llegado hoy procedente de Barcelona y Alcudia.

—A Ciudadela ha llegado también el vapor correo, de regreso de Alcudia. Saldrá esta noche para Palma.

—Mañana debe fondear el «Monte Toro», procedente de Palma.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Los que únicamente apetezcan argumentos emocionantes o enredos cómicos no pueden quedar satisfechos con la representación de obras como «Rosas de Otoño», original del inspirado Benavente. Ni aventuras folletinescas, ni situaciones de «au-devilles» hay en la citada producción.

Es una obra de costumbres, un estudio psicológico de tipos de la sociedad que si no gusta a los que sólo con los platos fuertes y picantes se satisfacen, recrea y cautiva a los que gozan con aquella finísima ironía, aquella sutileza delicada, aquella filosofía o ética social y aquel estudio de tipos en que es maestro don Jacinto Benavente.

Podrá «Rosas de Otoño» no exaltar la imaginación, ni inspirar anhelos ni terrores, pero hace vibrar sentimientos delicados, despierta en las almas sensibles elevadas pasiones, porque en esta obra hay el arte más difícil de cultivar y quizás también el más difícil de comprender por los públicos menos inteligentes en materia teatral: el arte de llevar la realidad al palco escénico.

No hacemos ningún descubrimiento porque ya es sabido que «Rosas de Otoño» es una delicada joya del teatro moderno, joya que han sabido apreciar y valorar de una parte los públicos y de la otra los críticos acreditados.

Más aún; para saborear con delectación obras cual la citada no es ni siquiera necesaria la representación escénica, el tono declamatorio. La simple lectura y aún la audición a ojos cerrados de los altísimos conceptos galanamente expresados de «Rosas de Otoño» bastan para deleitar y hacer sentir.

Respecto a la interpretación y por llegar al fin del espacio disponible para esta reseña diremos en dos palabras que los artistas de la compañía secundaron a la señora Moreno y al señor Gatuellas el trabajar con aplicación y firme voluntad de la manera que este público ha sabido ya apreciar.

El teatro estuvo ayer brillantemente concurrido, como siempre lo está en las funciones organizadas por el casino «La Unión».

CINE CONSEY.—La proyección por vía de prueba o ensayo de la película «El rey de los Filibusteros», que mañana ha de estrenarse, demostró que se trata de un hermoso argumento interesante y que seguramente gustará mucho. Es la nombrada una nueva película de esa serie tan selecta que en el salón de la calle de Cifuentes se exhibe.

SOCIEDAD IBERIA.—En obsequio a las familias de los señores socios se celebrará hoy una velada de sociedad. La compañía Gatuellas-Moreno pondrá en escena «Amor que pasa» y el cuadro de declamación del casino representará «El Contrabando».

CRÓNICA LOCAL

El señor Squella dispara bala rusa contra los mauristas menorquines que presen a on su candidatura. Últimamente a ha emprendido con los señores Victory y Simó a quienes acusa de haberse mostrado dattistas. A í se deduce del suelto que de un diario de Palma copiamos y que dice así en su número del martes último:

«A bordo del vapor correo de Menorca llegó ayer a esta ciudad el diputado a Cortes por aquella isla don Gabriel Squella.

En una breve entrevista que celebramos con dicho señor nos manifestó que su actitud política no había variado en lo más mínimo, pues siempre ha sido y sigue siendo conservador adicto al Gobierno.

Con respecto a lo ocurrido con los diputados provinciales de la vecina isla nos dijo que consideraba que no habían hecho más que volver al campo de donde procedían, o sea al partido maurista.

El señor Squella visitó a don José Socias y al señor Gobernador civil de la provincia con quienes celebró detenidas conferencias.»

Conste pues que don Gabriel Squella afirma que los señores Victory y Simó «vuelven», enténdase bien, «vuelven» al partido maurista de donde procedían.

A demás el mismo señor Squella ha querido ante el Gobernador civil desindiar los campos en que militan el aludido diputado idóneo y los mauristas menorquines. Otra andadura que por los lazos don Gabriel. Prueba? Las da el suelto siguiente, tomado de otro periódico palmésano, también del miércoles:

«Esta mañana ha visitado en su despacho al señor Gobernador civil don Ignacio Martínez de Campos, el diputado a Cortes por Menorca don Gabriel de Squella, cambiando impresiones sobre política menorquina.

El señor de Squella ha reiterado a nuestra primera autoridad civil su adhesión a la política del gobierno del señor Dato.»

Damos las noticias y explicamos su origen. No insertamos invenciones gratuitas y falsas como hace el otro diario.

Al reseñar la visita del conde de Romanones a Menorca dice un periódico:

«Durante el viaje oímos también asegurar que antes de partir de Mahón un ilustre político conservador con título nobiliario había evolucionado para el partido liberal.»

Después de pasar una temporada en esta ciudad, ayer tarde embarcó para Barcelona, el cónsul de Italia en esta plaza don Pedro Taltavull, acompañado de su distinguida familia.

Desearnos hayan llevado feliz viaje.

El vapor «Mahón», se llevó ayer a Barcelona, seis caballos de desecho y buen número de carneros.

Hoy se ha visto surtida igual que ayer la pescadería, con variadas clases.

Los obreros del mar obtienen algún beneficio, lo que celebramos, ya que así compensan los días perdidos por causa de los temporales.

De la ciudad:

Se ha terminado el nuevo empedrado del arroyo central de la calle de Isabel II, procediéndose al del segundo trozo o sea el comprendido entre el extremo de la calle de San Antonio y plaza de San Francisco.

Con el arreglo de los baches en la calle de Pi y Margall.

Llamamos la atención de que en correspondencia sobre el estado de suciedad en que se halla el abrevadero situado en la Rampa de la Abundancia. Está lleno de inmundicias y de no limpiarlo pronto despedirá olor y será un foco infeccioso. La cadena del pozo es muy vieja y de gada y se rompe todos los días, yendo a parar el cubo al fondo del pozo.

Salvad vuestros árboles frutales con la cola Tanglefoot que venden los Establecimientos El Bazar. Nueva 17, Hannover 11.

MERCEDES
El último y mejor de los modelos de máquina de escribir de cuantos se conocen.

Se ha publicado el cuaderno número 4 correspondiente al mes de Abril de la interesante revista «Alma de Maestros» que dirige el notable pedagogo don Juan Benjam.

En la citada publicación trata asuntos de educación y enseñanza con la competencia y erudición características en el ilustre maestro que la inspira. «Alma de Maestros» se edita en la Tipografía Mahonesa, calle Nueva, donde se admiten suscripciones.

Ha fallecido doña Esperanza Gornés Gelabert, madre de nuestro amigo y correligionario don Juan Gomila, a quien lo mismo que a su familia atestigüamos nuestro pésame.

Esta tarde a las seis tendrá lugar la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Comercio 31, al cementerio de esta ciudad, acto al que seguramente asistirán los numerosos amigos de la familia de la difunta.

Se creará un nuevo departamento militar que funcionará bajo la inmediata jefatura del Ministro.

Este nuevo organismo es una preparación del Estado Mayor Central del Ejército que auxiliará al ministro en el estudio de las reformas anunciadas para la reorganización del ejército.

La «Gaceta» publica un decreto de Gracia y Justicia regulando la manera como en lo sucesivo se llevarán a cabo las obras de construcción y reparación de templos.

Destinos militares:

El capitán de infantería don Luis Martín Moreno, ascendido, del Regimiento de Mahón número 63 a la Caja de Salamanca.

Los brigadas de la misma arma don Salvador Tejada Hurtado, del batallón cazadores de Madrid al Regimiento de Menorca número 70.

El médico militar don Antonio Píerri al regimiento de Mahón.

En Clero Castrense. Los capellanes primeros don Francisco Gracia Morelón, del hospital militar de Mahón al de Gerona, y don Justino Muñoz Fernández, del de Granada al de Mahón.

MERCEDES

El último y mejor de los modelos de máquina de escribir de cuantos se conocen.

¡Alella! el mejor vino de mesa, a 0'65 el litro. Se vende Hannover, 2.

¿Es usted inteligente en materia de vino? Pruebe pues el vino clarete de mesa Alella, se vende Hannover, 2, a 0'65 el litro.

MATABERO

Reses sacrificadas el día 23 de Abril.

- 1 buey, 319 kilos, Juan Llambias, (Alayor).
- 1 ternero, 113, Torellonet.
- 1 ternero, 117'500, Del Guerrove.
- 2 corderos, 28, Turret de Dalt, (San Luis).
- 2 corderos, 36'500, Lloch Nou des Fesé.
- 2 corderos, 33, Se Cudia.
- 4 corderos, 58, Turraube Gran, (Alayor).
- 3 cerdos, 156.

- Día 24
- 1 ternero, 138 kilos, José Pors, (Pereias).
 - 1 ternero, 235, Cap y Fort.
 - 1 ternero, 12, Cap y Fort.
 - 1 ternero, 285, Rafal Nou.
 - 1 ternero, 244, Binisyde Se Creueta, (Villa Carlos).
 - 1 ternero, 189, Se Buval Nove.
 - 6 carneros, 80, Turraube Gran, (Alayor).
 - 4 carneros, 51'500, Lloch Nou des Fesé.
 - 3 carneros, 38, Turret de Dalt, (San Luis).
 - 2 carneros, 37, Juan den Bertumeu, (Llumesanas).
 - 6 carneros, Su Cudia y 2 carneros, Son Acasana, (Alayor), 110.
 - 3 cerdos, 93.

Cotización de la plata
facilitada por la casa Marret Bonnin, Figueras y C.ª de Barcelona
PRECIOS DE VENTA

	El Kilóg.	Ptas.
Platino		00'00
Oro fino		00'00
Plata fina		95'00
id. 950 m. m.		90'40
id. 940 id.		89'50
id. 935 id.		89'00
id. 900 id.		85'80
id. 800 id.		76'60
id. 750 id.		64'20

Venta y compra de oro y plata en rezagos y rieles.
Venta y compra de bolas y galerías precio según ley y número.
Venta de óxidos, Borax líquido, Nitratos y cloruros.
Barcelona 8 de Abril de 1915
Depósito en Mahón: Plaza Arravallta, n.º 7.

Facilitada por la casa Caplain Saint-André et Fils de Paris
PRECIOS DE VENTA

Gran surtido de cadenas plata para limosneros

	El Kilóg.	Ptas.
Borax líquido la botella de litro		2'50
Oxido la botella de 1/4 litro		5'00
Plata fina		95'00
id. 950 m. m.		90'40
id. 940 id.		89'50
id. 935 id.		89'00
id. 900 id.		85'80
id. 800 id.		76'60
id. 750 id.		64'20

Soldadura con hechuras
Plancha Istón especial para soldadura. 3'50
Sierras finis la gruesa a 3'00
Grisoles ingleses clase superior el número a 0'35
Bolas de plata macizas varios números de la casa Catalina Moll, Vda. de Sintes y Cia, Venta exclusiva. Hechuras el mil. 8'00
Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.
Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.
Mahón 8 de Marzo de 1915.
Referencias M. Beltrán y C.ª, Comercio 12.

PARA VENDER.—Lo está un molino de chocolate con sus correspondientes enseres a un precio sumamente módico, por ausentarse su dueño.
Informes en esta imprenta.

PARA ALQUILAR.—Un hermoso huerto de recreo con casa en el Andén de Levante.
Informes, Codina Dentista.

AL PÚBLICO—Desde hoy en la carnicería número 7 se expenderá la carne con hueso a 65 céntimos y la sin hueso a pesetas 1'10 la libra de 400 gramos.

LE PRINTEMPS
Nueva, 2—Hannóver 1

Sastrería a medida, de primer orden. Siempre novedades.
SE ALQUILA un piso alto, calle de San Sebastián número 1, letra C., esquina al lado de la Administración Militar.
AVISO AL PÚBLICO.—Se precisa comprar colchones grandes y pequeños, de lana, pagándose a buen precio. Para recados, Calle Carmen n.º 81.
Se pasa a domicilio.

PIANOS
DE CUERDAS CRUZADAS
Sublime marca
R. MARISTANY
A plazos **5 DUROS** mensuales
10 años garantía con certificado. (Precio de coste) fijo e invariable.
Casa fundada en 1870
Nota importante: Ventas en las mismas condiciones de a plazos para toda España. Se remite gratis a quien solicite el catálogo de modelos y nota de precios.
PIANOS DE ALQUILER
Reparaciones y cambios
18, Plaza Cataluña, 18
BARCELONA
Referencia: M. Beltrán Llabrés, San Fernando, 34—Mahón

Las siete Alegrías de la Vida
BELLEZA AMOR TRIUNFO SALUD ELEGANCIA
FORTUNA Y JUVENTUD
Todas ellas pueden adquirirse leyendo la obra del mencionado título. Dicha publicación es el compendio de siete tratados diversos que, sobre cada una de las menbranzas ALEGRÍAS del vivir, se han editado recientemente, con éxito pasmoso en la América del Norte. No se trata de una edición más del eterno libro sobre la higiene de la belleza con sus fórmulas trasnochadas. Es una publicación seria, científica y razonablemente documentada, capaz de sustituir con su lectura y con la aplicación de sus consejos, la consulta de los profesionales y de la extensa bibliografía de dichos asuntos. «Las siete alegrías de la vida», es un libro escrito en un lenguaje de clara y amena sencillez. Distrae, enseña y conforta el espíritu. Su texto y sus fórmulas valen más que muchos libros y específicos. La riqueza, el chic, la ilusión, la gloria, la tersura de la piel y el funcionamiento de nuestros organismos pueden y deben ser nuestros. Todo depende de que nos pongamos en camino de desearlo y de quererlo con sinceridad. Modo eficaz es la adquisición de: «Las siete alegrías de la vida». Los pedidos a la casa Editorial, Puencarral 26, Madrid, al Sr. Director; acompañando su importe de pesetas 5'35, incluido el franqueo, por giro postal, número o sellos de 0'15.

Servicio Telegráfico
DE LA VOZ DE MENORCA
(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

Crónica Nacional

Barcelona 29, 23'40.

Azcárraga enfermo
Se encuentra enfermo el general Azcárraga, Presidente del Senado. Su estado es gravísimo. Dada su edad y falta de resistencia física se temen complicaciones y que estas terminen fatalmente. Según el diagnóstico facultativo don Marcelo Azcárraga padece una pulmonía.

Consejo de Ministros
Como jueves se ha celebrado hoy un consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia de don Alfonso. Según es costumbre el Jefe del Gobierno pronunció un discurso resumen para informar al rey sobre los principales asuntos de política exterior e interior.
En cuanto al primer concepto, el señor Dato fijó su atención en la guerra europea y sus derivaciones en los órdenes político y diplomático. Audió a las negociaciones laboriosísimas que en Roma se siguen y a las consecuencias a que pueden dar origen.
Al tratar de política interior el señor Dato dió cuenta de las resoluciones adoptadas en los últimos consejos de ministros. Estas resoluciones tienen relación con los presupuestos próximos y con el ministerio de Hacienda y afectan a la cuestión de las subsistencias.
Anunció el Jefe del Gobierno que el domingo se celebrará un nuevo consejo de ministros, dió luego cuenta de los informes de nuestros embajadores en el extranjero y de que según los partes oficiales últimamente recibidos reina tranquilidad en la zona de influencia española en Marruecos.
Terminada la deliberación los ministros presentaron a don Alfonso los documentos pendientes de la sanción regia.
Detenciones
Se ha empezado a instruir una sumaria en averiguación de los hechos y responsabilidades concernientes a la falsificación de billetes de banco de que ayer dió noticia.

cientos metros de trincheras, pero luego recuperamos la mitad.
En el Argonne pasamos de la defensa al ataque.
Los aviadores bombardearon una vía férrea y las estaciones alemanas y belgas. Bombardearon también los cobertizos de Friedrichshafen. En otros puntos derribamos algunos taubes.
Barcelona 30 6'15.
De Oriente

Petrogrado—El zar ha visitado los arsenales y ha pasado revista a los buques. El emperador fué ovacionado frenéticamente.
En el Niemen han sido rechazados los austro-húngaros. En Usok sigue su desarrollo la terrible batalla empeñada hace ya varios días.
Los eternos regateos
Roma.—Continúan las negociaciones entre Italia y Austria.
En Berlín se asegura que se ha llegado a una firme inteligencia austro-italiana.

Submarinos.—Heroísmo
Amsterdam.—Se han enviado cuatro submarinos alemanes al Mar Báltico. Se dice que los oficiales del crucero francés «León Gambetta» se negaron a salvarse y murieron gritando ¡Viva Francia!

Discurso de Deschanel
París.—En la sesión de apertura del parlamento el Presidente de la Cámara de Diputados, Deschanel, dedicó una oración necrológica a los diputados muertos en campaña. Hizo luego la apología de los que han alcanzado condecoraciones como premio a méritos de guerra.

Al terminar expresó la inflexible resolución de vencer que anima a Francia. La prensa, dijo Deschanel, puede realizar una labor provechosa, en colaboración con las Cortes.
Empiezan, añadió, días venturosos para la patria.
El orador fué ovacionado.

El parte de las tres
He aquí el extracto del parte dado ayer a las tres de la tarde:
Progresamos al norte y a la izquierda del Iser. Hicimos ciento cincuenta prisioneros y nos apoderamos de dos ametralladoras.
En los altos del Mosa y en los Vosgos no hay nada que señalar.
El enemigo bombardeó las ambulancias sanitarias de Epernay.
Zeppelin averiado.—Pérdida confirmada.

Según noticias de buen origen la artillería francesa causó averías a un zeppelin que la semana pasada bombardeó Dunquerque. El aerostato fué a caer entre Brujas y Gante.
Se confirma la noticia de la pérdida del «León Gambetta». El ministro de marina francés ha felicitado al almirante Lapeyriere por el heroísmo que demostraron los oficiales del crucero hundido, héroes que hasta expirar vitorearon a Francia.

Envenenadores alemanes.—Una cifra
Los soldados alemanes que lanzan granadas de mano productoras de gases asfixiantes se cubren con una especie de escafandra.
En el frente del Iser se batieron veinte mil teutones.
(En el original está en cifras.)

Tifus.—Hundimiento.—Visita
El tifus se extiende en Austria-Hungria.
Un torpedero ruso ha hundido cuatro vapores y veinte y cuatro buques veleros turcos.
El embajador de España en Viena ha visitado los campos de concentración de prisioneros.
El sultán quiere la paz
Desde Salónica dicen que el sultán de Turquía quiere concertar la paz con los aliados.
Tipografía Mahonesa calle Nueva—Mahón

Comerciantes e Industriales

La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: la más adoptada por el comercio e industrias, lo cual comprueba fijándose en los establecimientos. Una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad y

A. E. G.-Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL

Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.



El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y roba. ENSÁZELO.

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

De venta en farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

Pídase en las comidas

La mejor Agua de mesa

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz, Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano Francesa en Zaragoza.

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

Depósito en Mahón:

Eduardo Gabiró

Cardena y Orfila, 11.

Tipografía Mahonesa CALLE NUEVA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta, en negro y en colores

Impresiones en tinta comunicativa

ESPECIALIDAD EN TRABAJO COMERCIAL

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas.

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas. Tintas, etc.

Precios económicos

Rapidez en servir los encargos

HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de a hernia si el operado escapa con vida y no usa, después de operado, un adecuado aparato protésico, no un braguero o un vendaje cualquiera.

Advertencia infalible: no sufre engaño ni decepción; no padece, no muere de extrangulación de la hernia ni de la operación y se quite el sambenito de la dolencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las perentabilísimas creaciones Ramón.

Retención y curación radical en todas edades sin

operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folletito instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas al examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que, cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuantos no les es posible acudir a esta Casa y piden el «Folletito instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.